

EL AGRAVAMIENTO DEL CONFLICTO ARMADO ENTRE COLOMBIA Y PERU Y LOS PREPARATIVOS DE GUERRA COLOMBO-VENEZOLANA.

43 33

Agravase considerablemente el conflicto armado entre Colombia y Peru, avensinandose el desarrollo de una seria guerra en la America del Sur. Guerra esta en la que no quedaran neutrales los demas paises sur-americanos, afectando los antagonismos, tanto entre estos paises como interimperialistas. Se han efectuado ya sangrientos combates en las regiones de Guepi, El Encanto, Tarapaca. En Rio Janeiro (Brazil) preparase la farsa de una "Conferencia sobre Leticia", cuyo fin es buscar una solucion "pacifica" al conflicto. Mientras Colombia y Peru se preparan y arman activamente, el propio Brazil, que sirve de "mediador y pacifista", moviliza y concentra fuerzas en las fronteras de Colombia y Peru. Al mismo tiempo crece la amenaza de una guerra entre Colombia y Venezuela. Se verifica la justeza del analisis del XIII pleno de la IC que, declara que, "A LA HORA ACTUAL EL MUNDO SE ENCUENTRA YA EN EL UMBRAL DE UN NUEVO CICLO DE GUERRAS Y REVOLUCIONES", que las clases dominantes y los imperialistas, procuran una salida para la crisis, a costa del desencadenamiento de guerras y de la mayor explotacion de las masas trabajadoras.

LO QUE REPRESENTA LA GUERRA COLOMBO-PERUANA Y LA AMENAZA DE GUERRA ENTRE VENEZUELA Y COLOMBIA.

Colombia, pais semi-colonial que depende especialmente del imperialismo yanqui, encuentrarse seriamente afectada por la crisis que, se ha sentido de una manera brutal en sus principales productos: cafe, petroleo, platano, etc. Frente a un gran deficit del Estado, en la imposibilidad de pagar las deudas exteriores, el gobierno burgues-terrateniente de Colombia procura conseguir nuevos empreritos de los EE. UU., apesar del misterio que procuran hacer sobre los mismos, exceptua de impuestos a sesenta mercancías de exportacion americana y provee la promulgacion de nuevas leyes que, favorecen aun mas, la explotacion de petroleo en la region de Catatumbo por parte de la Gulf Oil Co. y otras companias americanas. El gobierno americano colombiano ha puesto en manos de expertos americanos el trabajo de la organizacion de las aduanas colombianas, y el gobierno liberal de Alfonso Lopez trata ya de arrendar la administracion y el control de los ferrocarriles nacionales a companias americanas (New York Times Febrero 29, 1934). El tratado firmado entre Colombia y Venezuela favorece, por medio de la abolicion de las tarifas aduaneras entre la region del Santander del Norte y Venezuela, la conquista del mercado del oriente colombiano: los intereses de la compania petrolifera americana y la introduccion del ganado de Venezuela, (perteneciente en gran parte al capital americano). por-medio-de-la-abolición

Aumenta la ofensiva de las clases dominantes contra el nivel de vida del proletariado y campesinado, crece la desocupacion, son rebajados los salarios en un cincuenta por ciento, aumenta la racionalizacion capitalista del trabajo, como por ejemplo en Barranquilla, donde los obreros textiles que trabajaban en 4 talleres pasaron a trabajar en 8 por el mismo salario, etc. Las cargas feudales que pesan sobre el campesinado, los impuestos sobre "las pisadas en la via" y sobre el transporte de mercancías por las mismas, el pago, en algunas regiones de los salarios de los obreros petroliferos, mineros, obreros agricolas, con vales de las companias imperialistas (United Fruit, etc.); aumenta la situacion de opresion y explotacion a que estan sometidos el proletariado y las masas campesinas; todo lo cual resulta en la radicalizacion de las masas y un ascenso del movimiento revolucionario de las masas Colombia. Desarrollanse luchas y huelgas de ferroviarios, maritimos, sastres, zapateros, en su mayoria espontaneas y luchas dirigidas por el PC como las de los textiles en Barranquilla. En la fabrica Obregon de Bogota se han desarrollado nuevas huelgas y hay otras en perspectiva como la de los ferroviarios.

Aumentan colosalmente las luchas campesinas contra la explotacion feudal,